

BOLÍVAR SOBERANO
Compra \$0,04
Venta \$0,04

DÓLAR
\$3.803 ↑
EURO
\$4.350 ↑

METALES
ORO GRAMO COMPRA \$178.512
ORO GRAMO VENTA \$194.039
PLATA GRAMO COMPRA \$1.911
PLATA GRAMO VENTA \$2.014

TASA DE USURA
Consumo 28,43 % E.A.
Microcrédito 54,80 % E.A.

INTERÉS
Primo Rate 4,25% seis meses
Libor 1,10% 180 días
DTF 4,56% E.A.
DTF (TCC) 3,95% E.A.

UVR
Ayer \$272,40
Hoy \$272,40

PETRÓLEO
Brent US\$ 34,36
WTI US\$ 31,13

CAFÉ LÍBRA
Ayer US\$ 1,07
Hoy US\$ 1,09

GASOLINA
\$7.396
ACPM \$8.884

Económica

SAN JOSÉ DE CÚCUTA, MARTES 10 DE MARZO DE 2020

Econotas

CONVOCATORIA PARA HACER PILOTOS DE 5G



El 17 de marzo, el Ministerio de las TIC hará el lanzamiento de la convocatoria para pilotos 5G. En este evento, los participantes podrán aclarar inquietudes relacionadas con la convocatoria para desarrollar las primeras pruebas de la tecnología 5G en el país, y las líneas de acción del plan publicadas el 5 de diciembre.

LA FED INYECTARÁ APOYO FINANCIERO AL MERCADO



Washington (AFP) La Reserva Federal (FED) aumentará los montos que diariamente le inyecta a los mercados financieros en 50.000 millones de dólares para alcanzar 150.000 millones. La medida busca la protección de la economía ante la epidemia del coronavirus, para ayudar al mejor funcionamiento de los mercados.

CACAO COLOMBIANO LLEGA A REINO UNIDO



La Federación Nacional de Cacaoteros (Fedecacao) informó que 240 kilos de cacao producido como parte de un proyecto apoyado por la Universidad de Nottingham y Casa Luker llegarán al mercado del Reino Unido. El cacao fue producido por tres mujeres de Antioquia Huila y Santander y se utilizará para hacer barras de chocolate vegano.

MAL DÍA PARA LA BOLSA COLOMBIANA

Caída del precio del crudo sube la cotización del dólar

DANIEL VILLÁN

Nada detiene la caída de los mercados en el mundo. La disputa entre Arabia Saudita y Rusia por los precios del petróleo llegó para quedarse y esta situación afectó al dólar, al euro y a la bolsa de valores colombiana.

La subida del dólar en la jornada de ayer, la divisa cerró en \$3.803, fue el resultado de la caída de los precios del petróleo producto de la disputa entre Rusia y Arabia Saudita, que ocasionó que se reportara el mayor bajón diario desde 1991.

Edwar Moya, analista senior de mercados de Oanda, explicó que el movimiento de parte de Arabia Saudita durante el fin de semana indicó que iban tras la participación de mercado y todas las señales sugieren que aumentarán la producción a más de 10 millones de barriles por día en abril y posiblemente otros dos millones más en el corto plazo.

Moya agregó que los operadores de energía no deben sorprenderse si los precios caen otro 20 o 40 % en las próximas dos semanas.

Por su parte, Sebastián Salgado, socio de la banca de inversión Finanvalue, dijo que el Banco de la República debe tomar las medidas de control de volatilidad del dólar para que no se genere una presión inflacionaria en el país.

El analista advirtió que la situación puede tener una condición mucho más fuerte porque el coronavirus no ha parado de expandirse y se han generado cuarentenas enteras en países como en Italia.

El presidente de la firma Franco Group, Diego Franco, dijo que la situación llevó a que inversiones de portafolio buscarán activos refugio como el oro y el dólar, y que esto



LOS BAJOS PRECIOS DEL PETRÓLEO generaron un efecto dominó en las bolsas de valores de todo el mundo. Se espera que el pánico financiero continúe creciendo durante la semana.

ocasionó que la divisa alcanzará y cerrará en \$3.800. "Mientras el petróleo esté en 34 dólares el barril, el dólar va continuar alto, con un petróleo que vale menos de 40 dólares vamos a tener un dólar entre \$3.750 y \$3.800", aseguró Franco.

RECESIÓN MUNDIAL

Las bolsas en el mundo tuvieron una jornada negra ayer, con caídas en los índices de todo el mundo.

Los mercados temen ahora una crisis de la economía, a medida que la epidemia de coronavirus afecta a las cadenas de producción, obliga a cancelar vuelos, eventos profesionales y hace caer el turismo.

A raíz del desplome de los mercados, el Fondo Monetario Internacional (FMI) le pidió a los gobiernos generar "una respuesta coordinada" como en

la crisis financiera de 2008 para combatir el impacto del virus. La economista jefe del FMI, Gita Gopinath, indicó que debido a las "agudas" perturbaciones, se requiere "medidas en materia fiscal, monetaria y para los mercados financieros con el objetivo de ayudar a hogares y empresas".

Gopinath agregó que el objetivo es impedir que una crisis temporal dañe de forma irremediable a las personas y a las empresas, con pérdidas de empleo y quiebras".

EFFECTOS EN COLOMBIA

Sebastián Salgado, dijo que el pánico de los mercados se va agravar esta semana.

"Ayer vimos una gran demanda por los tesoros del gobierno, por parte de los inversionistas, por tener bajo riesgo. También una demanda

alta de dólares con el objetivo de proteger las inversiones", explicó el analista.

En la jornada de ayer, la Bolsa de Valores de Colombia (BVC) cerró con uno de los resultados más negativos de los últimos años. El índice Colcap, que mide las variaciones de los precios de las acciones más líquidas, cayó 10,53 % hasta 1.344 puntos. La acción que más cayó durante la jornada fue la de Ecopetrol con un -20,07 % hasta \$2.555.

Por su parte, el Banco de la República aseguró que los fundamentos de la economía local se mantienen sólidos y permitirán absorber choques externos sin traumatismos severos sobre la actividad real y la estabilidad financiera.

Salgado concluyó que la expansión del coronavirus y la sobreoferta de crudo en el mercado se podría ver reflejado en que el dólar rompa la barrera de los \$4.000 esta semana.

*Con información de AFP.

34
dólares cerró el precio del Brent en el día del ayer.

Centro de convenciones se construirá en el parque Grancolombiano

Los recursos y el contrato con el cual se comienzan a esbozar los diseños del nuevo centro de convenciones estarán listos en abril. El proyecto será parte del parque Grancolombiano que se construirá en Villa del Rosario.

Ayer, la firma Bermúdez Arquitectos y la sociedad Puerta de Oro participaron de una reunión en la sede de la Gobernación para tratar este asunto.

Bermúdez Arquitectos fue la encargada de la construcción del centro de convenciones Ágora en Bogotá, entre otras obras. Mientras que, Puerta de Oro fue la empresa encargada del Centro de Eventos del Caribe y del Gran Malecón en Barranquilla.

Bermúdez explicó que van a comenzar a armar el proyecto para buscar su viabilidad económica. "Más o menos tendrá 4.000 metros útiles, y estaría ubicado al final del parque Grancolombiano, cerca a la casa del General Santander", indicó.

El diseño que se va utilizar es el que se propuso en 2006, sin embargo, tendrá unos cambios en búsqueda de que sea una obra sostenible y que será construida en su totalidad con materiales del departamento.

Jairo Yáñez, alcalde de Cúcuta, destacó que la obra es un gran reto, y es una renovación urbana que llegará hasta La Parada y busca convertir la puerta de entrada de la región en un espacio cultural y estratégico para el departamento.



LA GOBERNACIÓN, las alcaldías de Cúcuta y Villa del Rosario, la Cámara de Comercio de Cúcuta, la firma Bermúdez Arquitectos y la sociedad Puerta de Oro se reunieron ayer en Cúcuta.

Por su parte, Héctor Santaella, presidente ejecutivo de la Cámara de Comercio de Cúcuta, resaltó que para la estructuración del proyecto será necesario \$6.000 millones, de los cuales ya hay \$3.000 que fueron aportados por la Gobernación. Ese dinero tendrá que

ser colocado entre el sector privado y las alcaldías que serían beneficiadas con el proyecto: Cúcuta y Villa del Rosario.

Finalmente, Santaella manifestó que luego de que se firme el contrato para los diseños, los planos estarían listos en seis meses.

EN ASIA SE QUEDAN SIN TURISTAS POR COVID-19

Cambaya (AFP) Los lugares más turísticos de Asia, como los templos de Angkor en Cambaya o la plaza Tiananmen en China, están vacíos por la epidemia de coronavirus (Covid-19). En China, los lugares turísticos llevan semanas sin visitantes y en el resto de Asia, el número de turistas chinos cayó entre un 80 % y un 90 %.

CHANCE MILLONARIO ACUMULADO \$1.846.881.924

APUESTAS CÚCUTA 75 RESULTADOS LUTERÍA

MOTILÓN 1	0064	CUNDINAMARCA	4008
DORADO 1	6684	TOLIMA	7686
CULONA	4679	MOTILÓN 2	2657
CHONTICO	8508	DORADO 2	9379
PAISITA 1	6506	CAFETERITO 2	6378
CAFETERITO 1	1859	ASTRO LUNA	7204
ASTRO SOL	6117	Capricornio	

Número de Conmutador 578 4973 - 578 4974 Ext 1.

ACUMULADO DOBLE CHANCE MILLONARIO \$218.642.383